

# Compte rendu du conseil d'école du 23 juin 2017

Présents : Mme ANDRE, Mme DIEZ, Mme MARGUERIE, Mme ORY, M. DUDOUIT, parents d'élèves – M. GREARD, élu référent Argentan Intercom – M. REY, D.D.E.N. – Mme DESTIGNY, Mme DOZIAS, Mme GERMAIN, Mme GUILBERT, M. AUVRAY, M. THIEUW, enseignants.

Excusée : Mme BRILLAUD, I.E.N., Mme FOUCHER, enseignante.

## **1. Bilan de la fin de l'année scolaire**

### **Saison culturelle**

Tous les élèves de l'école ont été inscrits cette année et ont pu assister à deux spectacles au Quai des Arts et une projection de cinéma.

Une présentation du programme de l'an prochain a été organisée le 15 juin. M. DUBOST, président de l'APE, pense qu'il sera possible d'inscrire à nouveau l'école. Une pré-inscription peut être faite dès maintenant.

### **Sensibilisation à la sécurité routière**

Les élèves de CM2 ont participé à la piste routière mise en place par la gendarmerie nationale le 28 mars. Après une préparation en classe, les CE2 passeront leur « permis piéton » le 30 juin.

### **Liaison avec le collège**

Le découpage de la scolarité en cycles place maintenant le CM1, le CM2 et la sixième dans le cycle 3. Ainsi, Mme DOZIAS participe aux conseils école-collège. Des projets communs sont mis en place, telle que la collecte de fournitures scolaires à destination du Togo au mois de mars. Les élèves de CM1-CM2 ont pris part à un rallye-découverte au collège le 3 avril. Les CM2 sont allés en classe le 15 juin. Une course d'orientation donnera à nouveau aux élèves l'occasion de rencontrer les collégiens le 26 juin.

### **Carnaval**

Le défilé dans les rues de Sarceaux s'est passé le vendredi 7 avril sous un ciel ensoleillé. Merci à toutes les personnes qui ont permis le bon déroulement de cet événement, aussi bien les Copains et Copines de l'école que le club de la Joie de Vivre qui a assuré la sécurité sur le trajet. Et bien sûr, merci à tous les parents qui ont fourni des crêpes.

### **Fête de l'école**

Elle a eu lieu samedi 17 juin, sous un soleil bien chaud. Les enfants ont présenté aux parents quelques chants et danses. Chacun a pu apprécier les différents stands et la buvette. La présence d'une estrade a également été un point positif. Un grand merci à l'association des Copains et Copines de l'école qui s'est chargée de l'organisation de la fête.

### **Sorties scolaires**

Les élèves de Grande Section se sont rendus le 24 avril à la maison de la Rivière et du Paysage, à Ségrie-Fontaine. La sortie a été appréciée par les enfants. Ils sortiront à nouveau le mardi 27 juin pour aller au plan d'eau de La Noé, à Argentan où ils pique-niqueront.

Le 9 juin, les élèves de CP, CE et CM ont pris le train pour se rendre à Granville où ils ont visité le Roc des Harmonies et fait de la pêche à pied. Cette sortie a été appréciée de tous, de nombreux enfants n'ayant jamais voyagé en train. Quelques photos de la journée seront mises en ligne sur le site de l'école.

Quant à la classe de TPS-PS-MS, elle est allée le mardi 20 juin au parc animalier d'Ecouvès. Malgré la chaleur, les enfants ont été ravis de rencontrer différents animaux. Ils ont participé à des ateliers sur l'alimentation des aras, des rats-laveurs et des chameaux. Les TPS ont pu faire la sieste l'après-midi dans une pièce mise à leur disposition.

Ces sorties ont été financées par Argentan Intercom, l'association des Copains et Copines de l'école et une participation des parents d'élèves.

### **Journée inter-classes**

Pendant la matinée du vendredi 7 juillet, les élèves répartis en groupes inter-classes, participeront à différentes activités. Des parents volontaires seront les bienvenus pour encadrer les groupes. Le midi, tout le monde pique-niquera ensemble.

## 2. Préparation de la rentrée

### Personnel

Du côté enseignants, M. AUVRAY prend sa retraite cette année. Un nouveau professeur des écoles, M. CAMUS, a été nommé à sa place. En maternelle, Mme DESTIGNY et Mme FOUCHER quittent également l'école. La classe est à nouveau réservée à un Professeur des Ecoles Stagiaire à mi-temps qui sera complété par Mme MOUCHEL, nouvellement nommée à Sarceaux, qui assurera également le temps de décharge de direction.

En ce qui concerne le reste du personnel (ATSEM, ménage, cantine, garderie), aucune modification n'est prévue.

### Elèves

Pour le moment, les effectifs prévus pour l'an prochain sont stables.

La répartition des élèves par niveau est la suivante :

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
3	13	13	11	21	9	17	20	10	117

Actuellement, la répartition envisagée par classe est la suivante. Elle pourra évoluer en fonction d'éventuels départs ou arrivées.

TPS-PS-MS			MS-GS		CP	CE1-CE2		CM1-CM2	
? / Mme MOUCHEL			Mme GERMAIN		M. THIEUW Mme MOUCHEL	M. CAMUS		Mme DOZIAS	
TPS	PS	MS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
3	13	4	9	11	21	9	17	20	10
20 élèves			20 élèves		21 élèves	26 élèves		30 élèves	

Dans la mesure du possible, les listes de fournitures seront disponibles début juillet. Elles seront affichées et publiées sur le site de l'école.

### Organisation du temps scolaire

Aucun changement ne sera apporté à l'organisation actuelle. Par conséquent, les horaires seront toujours les suivants.

lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi
9h00-12h00	9h00-12h00	9h00-12h00	9h00-12h00	9h00-12h00
13h50-16h30	13h50-16h30		13h50-14h50	13h50-16h30
	16h30-17h30 APC		14h50-16h30 TAP	

## 3. Travaux et investissements

- **L'électricité dans le bâtiment de maternelle** n'est pas fiable. Nous avons connu de nombreuses coupures au cours de l'hiver. A chaque fois, cela a pour conséquence de mettre l'alarme sur batterie et de déclencher l'appel du service de télésurveillance.

- De même, le **chauffage dans le bâtiment de maternelle** ne fonctionne pas correctement. Il serait notamment nécessaire de revoir le système de programmation.

- **L'alarme** s'est déclenchée à plusieurs reprises au cours de l'année, a priori sans raison valable. M. THIEUW et M. GREARD sont appelés par le service de télésurveillance qui se déplace à l'école en cas de non réponse téléphonique. Ils ont déjà demandé à Argentan Intercom à ne plus être les personnes à contacter.

- **Les gravillons** qui se dispersent dans la cour sont dangereux et occasionnent des chutes. Il faudrait vraiment trouver un moyen de les supprimer.

- Les exercices **PPMS** (plan particulier de mise en sûreté) ont mis en évidence des lacunes : absence d'alarme spécifique, difficulté de communication d'un bâtiment à l'autre, absence de malles PPMS.

- Un **vidéoprojecteur interactif et un ordinateur portable** sont en attente d'installation dans la classe des CM depuis le début de l'année scolaire.

- Un nombre important de **photocopies couleurs** a été fait au cours des derniers mois. Après recherche de l'origine de cette quantité excessive d'impressions, il s'avère que la majorité de celles-ci a été faite par erreur, suite à un mauvais réglage des paramètres d'impression. Il en résulte que le surcoût sera pris sur le budget pédagogique. Les enseignants demandent à ce qu'un code d'accès soit à nouveau installé sur la machine afin de limiter les risques de mauvaises manipulations.

**Investissement en petit équipement** : Argentan Intercom a demandé aux écoles d'indiquer leurs priorités en termes d'achat de petit matériel. L'école de Sarceaux souhaiterait équiper au moins les classes maternelles de coins écoute. Les autres équipements demandés sont une plastifieuse, une machine à relier et un râtelier à vélos.

**Autres travaux précédemment évoqués ou demandés :**

- peinture de la classe de grande section ;
- peinture du portail ;
- vérification et réparation des vélos ;
- suppression de l'ancienne clôture, côté rue ;
- vérification des radiateurs du bâtiment B (deux classes élémentaires) ;
- remplacement de la porte du fond du couloir (bâtiment B) par une porte de secours ;
- suppression du verrou intérieur de la porte du couloir (bâtiment B) ;
- remplacement de certains dispositifs anti-pince-doigts ;
- l'alarme de la classe de CM émet une sonnerie toutes les heures (à moins 10) ;
- réparer des stores dans la classe de CM ;
- rebouchage des trous dans le mur de la salle d'archives des CM.

**4. Questions diverses**

- Circulation et stationnement sur le parking de l'école

Un sens de circulation sera peint sur le parking par le personnel communal durant les vacances d'été.

- Répartition des goûters des enfants en maternelle

Peu de parents ses sont inscrits en fin d'année. L'organisation sera revue à la rentrée, en prévoyant par exemple des stocks d'aliments non périssables. Il est également évoqué l'idée d'une inscription par internet pour les parents qui ne viennent pas à l'école.

- Nombre d'enfants assistant à la garderie

Etant donnée la forte fréquentation, particulièrement le mardi et le jeudi, il serait souhaitable qu'une deuxième personne assure la garderie, au moins en début de soirée.

- Communication avec les familles (des enseignants vers les familles, et vice-versa, et des familles vers les représentants des parents d'élèves)

Afin que les parents puissent communiquer avec leurs représentants, il est envisagé la création d'une adresse mail dédiée. De même, une rubrique sur le site de l'école pourrait permettre aux parents de prendre connaissance des mots qui sont distribués dans le cahier de liaison.

- Organisation de l'accompagnement des sorties scolaires

Certains parents souhaiteraient connaître de bonne heure la date des sorties afin de pouvoir prendre une journée pour accompagner.